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       SECTION  DES  ALPES MARITIMES 
                BUREAU FO-DDFIP 06 : TEL : 04 92 17 60 59 
                                                           http://www.fo-dgfip-sd.fr/006/ 
 
« Si celui qui lutte peut perdre, celui qui ne lutte pas a déjà perdu » Bertolt Brecht 

 
C.T.L. du 16 AVRIL 2014 

 
En préambule, les représentants élus des personnels ont dénoncé les réunions faites le mercredi, jour 
de temps partiel ou en période de congés scolaires ! Le dialogue social passe par là ! 
A l’avenir, la direction locale, elle aussi attachée à l’existence du dialogue social, appliquera ces 
principes. 
 
De plus, les CTL n’étant plus paritaires, seules les OS votent et si elles votent majoritairement contre, 
un 2ème CTL est réuni par la Direction qui peut passer outre en toute légalité et imposer ses 
décisions. 
Dans les domaines importants et sensibles, il n'y a plus de discussion possible et surtout il n'est tenu 
aucun compte de nos avis. C’est pour cela que FO se refuse à débattre des suppressions d’emplois. 
A la tête de la DGFIP, M. Bézard n'est là que pour faire appliquer les décisions gouvernementales 
amplifiées par la démarche stratégique qui ne vise qu’à supprimer encore des emplois. 
FO s’élève contre l’irresponsabilité de nos dirigeants qui nous empêchent d’assurer nos missions de 
collecteur de recettes publiques. 
Quand on lit que le rôle des vérificateurs serait maintenant de conseiller les entreprises; on marche 
sur la tête ! Et les directeurs départementaux cautionnent ! 
Le président du CTL précise que les suppressions d'emplois sont votées au Parlement. Sic….. 

 
1 / approbation du procès-verbal du CTL du 20 janvier 2014  ; 

Vote : unanimité 

2 / l’accueil dans les centres des finances publiques de Nice Cadéï et de Cannes; 

Deuxième convocation du CTL de la DDFiP06 sur ce sujet… 

Décor : Une discussion serrée, sévère entre l'administration et les représentants du personnel… 

Le site de Cadeï est un site dangereux avec des fissures dans les murs. Les contribuables se 
baladent partout. L'accueil à Cadeï est problématique depuis des années et en particulier depuis la 
création des SIP… 

Administration : Des travaux pour sécuriser ce site vont être lancés et se termineront en mars 2015. 

FO : Le PC de sécurité est l'arlésienne, il y a urgence ! Cadeï est un gruyère tant pour le bâtiment que 
pour la sécurité ! Il serait bien qu'il soit opérationnel avec l'expérimentation, maintenant que des 
crédits sont disponibles ! 

Enquête de satisfaction : 91% des usagers 2013 sont satisfaits à 91% de l'accueil, et  
71% des horaires d’ouverture des guichets…malgré cela la direction locale juge 
nécessaire de les modifier ! 

Pour FO le projet de changement d'horaires, de fermeture des SIP de Cadeï et Paillon n'est pas 
admissible ! 

Le protocole envisagé n'a même pas été présenté à l'ensemble des agents concernés. 

il ne peut  donc être accepté par FO ! 

En outre FO relève des inexactitudes dans le document, notamment sur le nombre d'agents pour 
l'accueil…… (plus nombreux sur le papier que sur le terrain) Mr Bézard nous doit 2 emplois !!!!!… 

FO demande s'il y a déjà eu des commissions de suivi de l'accueil. 

Administration : OUI 

FO combien ?  

Administration : Il n'y a eu que des échanges oraux avec les chefs de service. 
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FO : il faut des nouvelles réunions avec les agents et ce avant le 16 juin, inutile de réunir les chefs de 
service. 

Et si les agents de l'accueil ont demandé l'ouverture entre midi et 14h c'est pour pouvoir aller déjeuner 
faute de personnel ! N'est-ce pas désolant ? révoltant ! 

Les agents ont des droits et des devoirs; la Direction aussi se doit de trouver des solutions pour que 
tous les agents puissent manger dans de bonnes conditions ! Effectifs !!!! 

Administration : Le manque de fonctionnaires serait compensé en partie par le recours à l'embauche 
de "PACTE" et d'ex  Cotorep ( personnes handicapées) 

Par ailleurs, à la suite des réunions tenues avec les chefs de service et des agents de l’équipe 
d’accueil et des SIP, la fermeture de l’accueil des usagers particuliers est envisagée, toujours à titre 
expérimental, à raison de 2 ½ journées par semaine (mardi et jeudi) sur la période du 30 juin au 15 
août en 2014, soit 6 semaines. 

Face aux observations du personnel, M. Guicheteau reconnait qu'il a voulu aller vite, que les 
explications ont été insuffisantes avec les agents des autres services de CadeÏ 

Interruption de séance demandée par la Direction 

Reprise de la réunion. 

M. Guicheteau annonce : 

Le protocole de l'accueil pour les CFP de Nice (Cadeï et Paillon) a été reporté à la suite de notre 
opposition.  

Entre-temps, une enquête de l'administration sera faite auprès des agents… 

L'administration souhaite cependant expérimenter les horaires d'accueil modifiés : 
 
Ainsi, à compter du 16 juin, deux demi-journées hebdomadaires de fermeture seront mises en place. 
Cette mesure concernera uniquement l'accueil des particuliers. 
 
L'expérimentation des horaires modifiés sera, quant à elle, lancée à compter du 16 août (toujours pour 
le seul accueil des particuliers).  
  
On sait d'avance que les expérimentations de l'administration deviennent souvent définitives. 
 
Il a été rappelé qu'en   août 50% du personnel est en vacances 

VOTE : FO seule refuse de participer au vote  

 

3° Bilan de la campagne d’évaluation 2013  

FO : La  réforme sur la notation est une hérésie, elle a été dénoncée lors de sa mise en place. 

Le recours hiérarchique est une aberration, il remet en cause la représentation du personnel 

Le Président du CTL indique qu'à l'avenir ce recours ne devra pas toucher la réserve des 
mois  de bonifications.(promesse non tenue par son prédécesseur) 

FO restera vigilant. 

Cette réforme de la notation a une autre conséquence négative : Il faut que tous les agents 
aient signé leur note pour que chacun connaisse la décision du notateur final… 

Or il y a encore plus de dix agents qui ne sont pas encore intervenus dans EDEN… 

En conséquence  la période de recours est raccourcie et les vacances arrivent … 

Encore une des conséquences des décisions absurdes de la DGFIP.  

FO est intervenu afin que les agents ne soient lésés dans leurs délais de recours.  

 

4° Bilan de la formation professionnelle pour 2013 et présentation du plan de formation 2014  

 7 nouvelles salles de formation ont été crées dans le département. 

La formation sur place s'est élevée à plus de 81%, pas de déplacement hors département restriction 
budgétaire oblige… 

83,6% des agents ayant participé à ces formations ont répondu à l'enquête et sont satisfaits à 91,8 %. 
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Les résultats aux concours sont très encourageants 

Pour 2014 un nouvel outil OPUS permettra de connaître les dates des concours prévus. 

L' e-formation est dénoncée par les représentants du personnel. 

L'agent passe déjà la plupart du temps devant son écran. Il est vraiment souhaitable que la formation 
se fasse en présentiel (avec un formateur dans une salle de formation) 

 

VOTE  FO : abstention en raison de l'e-formation 

 

5° Questions diverses. 
 
-Une nouvelle disposition ubuesque pour les frais de déplacement… 
 
Les ordres de mission permanents ne génèrent pas automatiquement le remboursement des frais de 
déplacement dans l'applicatif…d’où deux saisies. 
Ce problème sera à l'ordre du jour du prochain CTL 
 
- FO revient sur la problématique des frais de déplacement pour les équipes de 
renfort.  
La note nationale a été mal interprétée par l'administration locale. 
FO souligne que la Direction nationale a elle-même donné une mauvaise réponse 
aux syndicats nationaux… 
Le revirement sur cette "réforme" n'est pas admissible, les agents se sentent floués et sont écoeurés. 
Le Président du CTL va réfléchir pour trouver une réponse au niveau local. 
 
-FO demande à l'administration locale de résoudre le casse tête des agents ERD qui ont une 
typologie de travail de 5 jours et qui sont en renfort dans un poste à une typologie à 4,5 jours. 
Ne pourrait- on pas les affecter le 5ème jour et non la dernière demi-journée dans un poste ouvert, 
près de leur résidence ?… 
La direction va réfléchir sur cette solution. 
 
- FO intervient sur le questionnaire envoyé par la direction sur le positionnement des cadres A 
adjoints. FO ne comprend pas l'utilité d'un tel questionnaire et indique qu'il a demandé à tous ses 
adhérents de ne pas y donner suite... 
 
 
FO demande où en sont les travaux sur Grasse. L'administration indique qu'ils devraient être terminés 
fin mai. 
 

M. Guicheteau annonce le report du CTL du 24 avril au jeudi 22 mai à 9h, tenant ainsi compte des 
observations des OS, notamment de FO … 
 

 
Les Représentants FO 

 
P. ASTIER P. DUMAS  JM GILABERT  M DURAND C.GIORDANO  V. ROMAND  J.VERPLAETSE    
 
 
 
 

 


